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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре растут бюджетные расходы на социальную сферу 
  На Таймыре состоялись публичные слушания по проекту решения "Об исполнении 
районного бюджета за 2011 год". В слушаниях приняли участие депутаты, представители 
администрации муниципального района и федеральных ведомств, а также жители Дудинки.  
 По информации районного финансового управления, по итогам работы за 2011 год бюджет 
Таймыра исполнен в следующих параметрах: по доходам – 6 млрд 265 млн 052,55 тыс. 
рублей (98,14% от утвержденных годовых назначений), по расходам – 6 млрд 16 млн 564,64 
тыс. рублей (94,65% от плановых показателей), профицит сложился в сумме 248 млн 488,19 
тыс. рублей. Исполнение районного бюджета в отчетном году осуществлялось в соответствии 
с определенными на прошлый год основными направлениями налоговой и бюджетной 
политики в районе. 
  В целях улучшения условий жизни населения и развития социальной инфраструктуры 
Таймыра в целом, приоритетными направлениями расходования средств в 2011 году 
являлись отрасли социальной сферы - образование, здравоохранение, социальная политика, 
культура и кинематография, физическая культура и спорт. Доля расходов по данным 
отраслям составила 54,63%, или 3 млрд 287 млн 80,87 тыс. рублей.  
  По результатам внешней проверки отчета об исполнении районного бюджета за 2011 
год Контрольно-Счетная палата муниципального района дала положительное заключение. 
Ранее отчет депутаты подробно обсудили на заседании профильной постоянной комиссии 
райсовета.  
  В последние годы расходы бюджетной системы Таймыра на социальную сферу 
составляют более половины в общих бюджетных расходах. Проанализировав цифры, 
депутаты с удовлетворением отметили, что эта сумма в 2011 году несколько увеличилась в 
сравнении с 2010 годом. 

НИА 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Возрождённый мост откроют 27 июня 

В череде торжественных мероприятий, приуроченных к юбилейному Дню города, 
особое место занимает церемония открытия объекта историко-культурного наследия Дудинки 
–  реконструированного моста. Мероприятие состоится 27 июня, в 15 часов. Гостями 
церемонии станут инициаторы возрождения уголка Дудинки прошлых лет – Почётные 
граждане города, депутаты Городского Совета, поддержавшие идею, сотрудники Таймырского 
краеведческого музея, оказывавшие научно-методическую поддержку  проекту «Мост нашей 
памяти», реализованному Администрацией Дудинки. 

«Красноярский краевой портал» 
 
Дудинские журналисты отмечены премиями 

26 июня в читальном зале центральной библиотеки состоялось вручение наград 
дипломантам и лауреатам трёх творческих конкурсов, объявленных Администрацией Дудинки 
в преддверии юбилея города. Заместитель председателя Дудинского городского Совета 
депутатов Павел Морозов, возглавлявший жюри конкурса «Ступени в будущее», вручил 
призы лучшим журналистам. Дипломы участников конкурса получили Андрей Солдаков и 
Кристина Иванова. В тройке лидеров – Раиса Яптунэ, занявшая третье место за цикл статей о 
старожилах Дудинки, Марина Пормина, представившая новостные видеосюжеты и печатные 
материалы в газете «Таймыр» и ставшая серебряным призёром творческого соревнования, 
Ирина Аплеснева, одержавшая победу в конкурсе с циклом аналитических корреспонденций о 
деятельности Городского Совета и публикаций краеведческой тематики в районной газете.  

"Таймырский Телеграф" 
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В Дудинке подводят итоги конкурсов 
В преддверии 345-летия Дудинки организаторы многочисленных конкурсов, 

приуроченных к этой дате, подводят их итоги и вручают награды победителям.  
             20 июня в библиотеке семейного чтения были подведены итоги фотоконкурса 
«Читающая Дудинка». Для участия в нём было подано 17 заявок. В номинации «Семейное 
чтение» победителем стала семья Косаревых, в номинации «Книга детства» – клуб 
«Библиоша», под руководством Анжелы Кривоторовой из детского сада «Сказка», в 
номинации «Случайный кадр» лучшими были признаны работы Веры Левенко.  
Поощрительный приз получила также группа «Гномики», воспитатель Оксана Хисамова, из 
центра развития ребенка «Белоснежка». 

Конкурс «Легенды и сказки царства Дудинского» был инициирован городским  
комитетом культуры и проводился на базе центра народного творчества. Его целью 
организаторы определили выявление и поддержку творчества жителей города, создание 
положительного имиджа Дудинки. На предложение об участии в конкурсе откликнулось 8 
авторов, шестеро из которых – представители заполярной столицы и двое из поселка Усть-
Авам. Третье место за легенду «Дуйна-Дудинка – дочь бога Солнца» жюри конкурса 
присудило Ларисе Бетту, второе, с сочинением «Небесные дочери», завоевала Виктория 
Момде. Победителем конкурса «Легенды и сказки царства Дудинского» за легенду «На земле 
моей…» была признана Лариса Кошкарева. 26 июня  в центральной библиотеке призерам 
были вручены дипломы и памятные подарки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Коммунальники ждут от норильчан активности 
Норильские коммунальники жалуются на низкую, а подчас и полное отсутствие какой-либо 

активности жителей многоквартирных домов в вопросах проведения собраний жильцов домов 
и управления общедомовым имуществом. 

 Как сообщила журналистам и.о. начальника муниципального управления ЖКХ Ольга 
Сарычева, из-за такого отношения норильчан к собственности городские власти будут 
вынуждены корректировать планы работ по каждому отдельно взятому дому. 

 Если жители голосовать не будут, передает ТРК "Северный город", выделенные 
муниципалитетом средства могут "уйти" на другие многоквартирные дома, предупредила 
горожан Ольга Сарычева. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" заинтересовался угольными активами в Индонезии 
ГМК "Норильский никель" обсудил с властями Индонезии возможное участие в разработке 

угольных месторождений в южноазиатской стране. Об этом сообщается в пресс-релизе 
горно-металлургической компании.  

Проект освоения месторождений рассматривается в рамках строительства железной 
дороги на востоке острова Калимантан, в котором будет участвовать РЖД. Неназванный 
представитель "Норникеля" заявил "Интерфаксу", что ГМК пока не определилась с активом 
для разработки. В компании отказались комментировать возможное софинансирование 
строительства транспортной инфраструктуры для перевозки угля.  

Строительство железной дороги в Индонезии, как ожидается, начнется в 2013 году; для 
этого РЖД уже создали "дочку" Kalimantan Rail. В апреле этого года стало известно, что ВЭБ 
планирует либо вхождение в капитал Kalimantan Rail, либо выделение экспортного кредита. 
Стоимость проекта оценивается в 2,5 миллиарда долларов. Правительство Индонезии 
рассчитывает, что строительство будет завершено в течение 3-5 лет. Протяженность 
железнодорожной магистрали составит около 300 километров.  
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 У "Норникеля" в Индонезии уже есть один проект - строительство медеплавильного завода 
мощностью до 400 тысяч тонн ежегодно. Для его реализации ГМК заключила в мае прошлого 
года меморандум о взаимопонимании с индонезийской Nusantara Smelting. 

«Лента» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Оплата за коммунальные услуги вырастет с июля 

Индексация тарифов на услуги сферы жилищно-коммунального хозяйства составит 12% с 1 
июля 2012 года.  

Как рассказала 26 июня журналистам заместитель министра ЖКХ края Нина Авдеева, рост 
оплаты населением всех коммунальных услуг пока не превысит этого уровня. Платежные 
документы с новыми суммами жители Красноярского края получат до 10 августа. В январе, 
как это было установлено ранее, роста оплаты не будет. 

«Предельный индекс роста оплаты населением по Красноярскому краю равен 12%, и это 
максимальная величина, в которую будет входить оплата за все коммунальные услуги: 
электроэнергию, теплоснабжение, водоснабжение, водоотведение, газоснабжение. Если 
граждане обнаружат, что сумма начисленных платежей превышает двенадцатипроцентный 
порог, им в первую очередь необходимо обратиться в управляющую компанию», — сообщила 
Авдеева. 

За информацией жители Красноярского края могут также обратиться в краевой 
консультационный центр ЖКХ по бесплатному номеру 8-800-333-7007 или по номеру 273-03-
00 в будние дни с 9:00 до 20:00. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Рост тарифов ЖКХ не коснется льготников Красноярского края 
Собственный платеж жителей края, которые получают субсидии за индексированные 

тарифы ЖКХ, не изменится, в случае, если их ежемесячный доход также остался прежним.  
По словам заместителя министра ЖКХ края Нины Авдеевой, для малообеспеченных, 

низкодоходных категорий населения края увеличению подлежит только бюджетная 
составляющая оплаты. «Тариф изменится для всех, но оплата для этих категорий граждан, с 
учетом мер социальной поддержки, останется на уровне прошлого года. Государство 
отправит на их персонифицированные счета на 12% больше средств, чем в прошлом году», 
— отметила Авдеева. 

Напомним, что на сегодняшний день доля собственных платежей за услуги ЖКХ для 
жителей края составляет около 88%, оставшаяся часть выплат осуществляется за счет 
средств краевого или местного бюджетов. Из госбюджета выделяется около 3 миллиардов 
рублей на доплату за услуги ЖКХ. Стопроцентную оплату из собственных средств 
осуществляют жители нескольких районов Красноярского края – Тюхтетского, Дзержинского, 
города Бородино. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Красноярцы отказались от индустриализации. Жители краевого центра сказали "нет" 
строительству ферросплавного завода 

Вчера комиссия по проведению общественных слушаний горсовета Красноярска, 
основываясь на результатах общественных слушаний, признала недопустимым 
строительство завода ферросплавов (ЕФЗ) под краевым центром. Слушания состоялись в 
конце минувшей недели и вызвали беспрецедентный интерес красноярцев. Городской дворец 
культуры не смог вместить всех желающих поучаствовать в обсуждении скандального 
проекта, страсти вокруг которого кипят с сентября прошлого года. Люди наблюдали за ходом 
обсуждения в Интернете и на уличных экранах. Всего в слушаниях, организованных по 
инициативе муниципальной власти, приняли участие более полутора тысяч горожан, а также 
эксперты и представители инвестора – компании «ЧЕК-СУ.ВК». В результате голосования с 
подавляющим перевесом победили противники появления под Красноярском 
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ферропславного производства: 131 человек проголосовал за строительство, а против проекта 
высказались 1452 красноярца.  

Общественные слушания должны были пройти еще в феврале, но из-за непроработанного 
законодательства решено было перенести их на лето. За последние месяцы бои вокруг этого 
нашумевшего проекта ведутся в основном в юридическом пространстве. Инвесторы 
отстаивали свое право на строительство ЕФЗ в судах, а краевая власть вместе с 
муниципалитетом выстраивала линию защиты с помощью ревизии регионального 
законодательства. В апреле по инициативе депутатов горсовета Красноярска был принят 
краевой закон, согласно которому без учета мнения жителей практически невозможно 
построить опасное производство в радиусе 60 км от населенного пункта. В мае при 
правительстве РФ по будущему этого проекта даже была создана рабочая группа, которая 
пока не пришла к какому-то компромиссному решению.  

Накануне инвестор с помощью экскурсий на площадку будущего предприятия и 
массированной информационной кампании пытался убедить красноярцев в безопасности 
этого проекта. При этом стало известно, что многие красноярские компании отказываются 
сотрудничать с компанией «ЧЕК-СУ.ВК», опасаясь как обструкции общественности, так и 
публично выраженного негативного отношения руководства края к этому проекту.  

На слушаниях, которые проходили в очень напряженной атмосфере, сторонники 
инвесторов оказались в явном меньшинстве. Доклад гендиректора компании «ЧЕК-СУ.ВК» 
Виктора Хроленко неоднократно прерывался свистом. Инвестор пытался играть на 
патриотических струнках красноярцев. «Мы не алчные дельцы, а бизнесмены, – говорил в 
своем докладе Виктор Хроленко. – Мы не враги красноярцам! Абсолютно безопасных 
предприятий не бывает, но негативное влияние нашего завода сводится к минимуму. 
Индустриализация и техническая мощь невозможны без современной стали, а значит, 
немыслимы без ферросплавов. У меня нет сомнений, что все собравшиеся в этом зале – 
настоящие патриоты отечества. А отечество наше порой непросто осуществляет 
индустриализацию, без которой страна неизбежно провалится и станет сырьевым придатком 
Запада».  

Практически все участвовавшие в обсуждении эксперты подвергли проект критике, особый 
акцент сделав на экологических рисках ферросплавного завода. Новый мэр Красноярска 
Эдхам Акбулатов солидарен с учеными и подчеркивает, что окончательное слово останется 
за горожанами.  

Впрочем, несмотря на поражение, инвесторы пока сдаваться не собираются. «Выбор, 
который сделали красноярцы, показывает, что 8,3% жителей города выступают за 
промышленное развитие города. Это очень хороший результат при таком негативе, который 
был выплеснут на этот проект. Мы этим результатом довольны, – заявил после 
общественных слушаний директор офис-управления проектами ЗАО «ЧЕК-СУ.ВК» Александр 
Новиков. – Мы будем продолжать и дальше давать разъяснения людям об экологической и 
технологической безопасности нашего предприятия, и с каждым разом количество людей, 
понявших нашу технологию, будет расти. Я считаю, что к обсуждению удастся вернуться». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
В.Путин: Об обысках у оппозиции я узнал из прессы 

Президент РФ Владимир Путин посоветовал оппозиционерам, у которых были проведены 
обыски, обратиться в суд, если их права были нарушены. Такое заявление российский 
президент сделал в беседе с журналистами. 

"Вы можете мне верить или нет, но об обысках я узнал из прессы. Если они проводились в 
рамках законодательства, это нормально. Если были нарушения, то это подлежит 
рассмотрению. Если права были нарушены, они должны обращаться в соответствующие 
инстанции, прежде всего, в судебные", - сказал президент. 
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Он добавил, что суд "соответствующим образом отреагирует". "Вообще я рекомендовал бы 
так поступать всем гражданам, если их права нарушены. Другое дело - это 
совершенствование судебной системы, но это дорога постепенной эволюции всех структур 
нашего общества, по которой мы должны идти", - заключил В.Путин. 

Напомним, накануне протестного митинга, состоявшегося в Москве 12 июня, в домах ряда 
оппозиционных лидеров прошли обыски связанные, как заверили в СКР, с делом о массовых 
беспорядках в ходе "Марша миллионов" 6 мая. Так, следователи нагрянули в квартиры 
Алексея Навального, Сергея Удальцова, Ксении Собчак, Ильи Яшина. Кроме того, обыски 
были проведены и в офисе "РосПила". Сами же лидеры протестного движения выступили с 
утверждением, что российские власти таким образом устроили акцию устрашения обычных 
граждан перед митингом 12 июня. 

РБК 
 

Владимир Путин подписал закон о ЕНВД и патентах 
Президент РФ Владимир Путин подписал федеральный закон, который расширяет 

упрощенную систему налогообложения на основе патента, но сохраняет до 2018 года единый 
налог на вмененный доход (ЕНВД). Документ размещен на интернет-портале правовой 
информации. 

…Законопроект, принятый Госдумой в первом чтении в мае 2011 года, предусматривал 
расширение с 2012 года упрощенной системы налогообложения (УСН) на основе патента и 
постепенное вытеснение ЕНВД патентом, вплоть до полной ликвидации этого налога к 2014 
году. 
    Однако с тех пор к законопроекту поступило множество поправок, в частности споры 
вызвал вопрос, разрешать ли бизнесу выбирать между патентной системой и ЕНВД. 
Минэкономразвития в конце декабря предложило дать малым предприятиям на переходный 
период право выбирать между патентом и ЕНВД. 

В итоге депутаты 6 июня поддержали предложение об отсрочке отмены ЕНВД до 2018 
года. Документом устанавливается, что организации и индивидуальные предприниматели 
будут переходить на уплату ЕНВД только добровольно. 

Кому патент? Частный предприниматель, приобретающий патент на срок от 1 до 12 
месяцев, будет иметь возможность нанимать не более десяти работников, а его доход от 
реализации по итогам налогового периода не должен будет превышать 60 миллионов рублей. 
Перечисляется 47 видов деятельности, в отношении которых может применяться патентная 
система налогообложения. 

Патентная система не будет применяться в отношении предпринимательской 
деятельности по договору простого товарищества или доверительного управления 
имуществом. На патентную систему не переводятся услуги пассажирского железнодорожного, 
воздушного, грузового транспорта, услуги связи, коммунальные услуги, услуги турагента, 
санаторно-оздоровительные услуги, услуги по финансовому посредничеству, по страхованию, 
в области рекламы. 

Вместе с тем субъектам РФ дается право устанавливать своими законами дополнительный 
перечень видов деятельности, на которые можно будет покупать патент. 

Ставка, база и другие детали. Налоговая ставка по патентной системе устанавливается в 
размере 6%. Объектом налогообложения является потенциально возможный годовой доход 
индивидуального предпринимателя, а налоговый период составляет один календарный год. 
Налог, уплаченный при применении патентной системы, на 10% будет зачисляться в бюджет 
субъекта РФ, на 90% - в бюджеты муниципалитетов. 

Размер потенциальных доходов индивидуальных предпринимателей, использующих 
патенты, будут устанавливать своими законами субъекты РФ. При этом размер 
потенциального дохода не может быть меньше 100 тысяч рублей и больше 1 миллиона 
рублей. 

Регионы также будут вправе увеличивать максимальный размер потенциально возможного 
годового дохода предпринимателей по ряду видов деятельности, но не более чем в три раза 
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в общем случае и не более чем в пять раз на территории города с численностью населения 
более 1 миллиона человек. 

Индивидуальные предприниматели освобождаются от НДФЛ в части доходов, полученных 
при осуществлении видов деятельности, в отношении которых применяется патентная 
система, и налога на имущество физлиц в отношении имущества, используемого при 
осуществлении таких видов деятельности. Кроме того, предприниматели, применяющие 
патентную систему налогообложения, освобождаются от НДС, за исключением ряда случаев, 
в том числе при ввозе товаров на территорию РФ. 

Налогоплательщик, применяющий УСН, не должен будет учитывать доходы и расходы в 
виде курсовых разниц. 

При превышении доходами от реализации уровня в 60 миллионов рублей по итогам 
налогового периода предприниматель будет утрачивать право на патентную систему 
налогообложения. Устанавливается, что величина предельного размера доходов 
организации, ограничивающая ее право перейти на УСН, подлежит индексации до 1 января 
очередного календарного года на коэффициент-дефлятор, учитывающий инфляцию. 

РИА НОВОСТИ 
         

Голосование на выборах могут сделать обязательным. Единороссы предлагают объявить 
принудительным посещение избирательных участков 

В "Единой России" считают возможным сделать обязательным голосование на выборах. 
Принудить всех имеющих право голоса граждан являться на избирательные участки могут в 
том случае, если единый день голосования будет перенесен на будни. 

Такое заявление сделал в эфире "Русской службы новостей" секретарь генсовета "Единой 
России" Сергей Неверов. "Вполне возможно, мы можем к этому вернуться, чтобы делать в 
будни. Но в будни тогда надо выходной. Это тоже вопрос, который можно обсуждать. Если 
дополнительный выходной, то может быть обязательная норма", - сказал он. 

"Пожертвовать одним днем ради будущего, ради будущего детей, страны и регионов - это 
не так много", - заявил единоросс. Какие меры могут быть предприняты в отношении тех, кто 
все таки решится проигнорировать голосование, Неверов уточнят не стал. 

Напомним,на днях Госдума одобрила законопроект о едином дне голосования в России. 
Соответствующие поправки были внесены в законы "О политических партиях" и "Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан РФ". 

Законопроект был внесен на рассмотрение представителями фракции ЛДПР. Однако 
либерал-демократы предполагали проведение выборов в октябре, но единороссы 
большинством голосов одобрили в качестве единого дня голосования второе воскресенье 
сентября, за что подверглись критике со стороны оппозиционных партий. 

"Будет очень низкая явка, а она выгодна только "Единой России", потому что в этом случае 
приходят бюджетники, чиновники и пенсионеры, а оппозиционный электорат еще на огородах 
и в отпусках", - объяснил свою позицию глава юридической службы КПРФ Вадим Соловьев. 
"Кто будет читать предвыборные материалы в августе, в период массовых отпусков?" - вторит 
ему эсер Олег Михеев.  

«Утро» 
 
Минюст: В России зарегистрировано еще 12 политических партий. 

Министерство юстиции РФ в соответствии с новой версией федерального закона "О 
политических партиях" зарегистрировало 12 новых политических партий. Как сообщила пресс-
служба ведомства, в их число вошли политическая партия "Города России", политическая 
партия "Молодая Россия", всероссийская политическая партия "Новая Россия", 
всероссийская политическая партия "Партия свободных граждан", политическая партия 
"Российская экологическая партия "Зеленые", всероссийская политическая партия 
"Российская сетевая партия", политическая партия "Коммунисты России", всероссийская 
политическая партия "Аграрная партия России", политическая партия "Российский 
общенародный союз", всероссийская политическая партия "Партия за справедливость", 
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политическая партия "Социальной защиты" и всероссийская политическая партия 
"Гражданская Сила". 

Ранее было зарегистрировано 16 партий: "Справедливая Россия", ЛДПР, "Патриоты 
России", КПРФ, "Яблоко", "Единая Россия" и "Правое дело", а также "Демократическая партия 
России", "Народная партия "За женщин России", "Альянс Зеленых - Народная партия", "Союз 
Горожан", "Народная партия России", "Партия социальных сетей", "Социал-демократическая 
партия России", политическая партия "Коммунистическая партия социальной 
справедливости" и "Партия пенсионеров России". 

Сведения о "действующих" организационных комитетах политических партий по состоянию 
на 25 июня 2012г. поступили в Минюст России от 176 организаций. 

РБК 
 
Сердюков, попав под критику Медведева, попросил себя уволить 

Министр обороны РФ Анатолий Сердюков предложил премьер-министру Дмитрию 
Медведеву свою кандидатуру на увольнение после того, как глава правительства 
раскритиковал его за затягивание разработки методики расчета финансирования военных 
городков, передаваемых от Минобороны муниципалитетам, сообщает "Интерфакс".  

Методика должна была быть разработана и согласована до 15 июня, однако документ до 
сих пор не готов. Обращаясь к присутствующему на заседании вице-премьеру Дмитрию 
Козаку, Медведев сказал: "Хочу, чтобы вы, Дмитрий Николаевич, мне доложили персонально, 
кто несет ответственность за неутверждение методики, с предложениями о дисциплинарной 
ответственности. Надо уволить кого-нибудь - дело хорошее". "Тогда меня, - предложил 
Сердюков. - Потому что я не утвердил, потому что я не вижу (способов), как передавать 
дефицит".  

Перед этим в ходе обсуждения проблемы глава Минобороны заявлял, что фактически 
дефицит средств, необходимых для финансирования военных городков, составляет 70 
миллиардов рублей. По его словам, деньги, выделенные на содержание военных городков, 
истрачены в первом полугодии, поэтому передавать военные объекты в собственность 
муниципалитетов одновременно со средствами на их содержание, по сути, невозможно.  

 «Newsru» 
 
Снижение численности населения и падение цен на нефть - благо для России 

В 2020 году российская экономика будет очень похожа на экономику развитой страны: 
хорошие зарплаты, большой средний класс, низкая инфляция и умеренные, но стабильные 
темпы роста экономики.  

Команда аналитиков Bank of America Merrill Lynch во главе с Владимиром Осаковским 
представила свой прогноз, как будет выглядеть Россия через восемь лет. Экономисты 
настроены оптимистично и советуют потенциальным долгосрочным инвесторам приглядеться 
к строительному сектору, ритейлу и интернет-рынку нашей страны.  

Главный для России фактор роста, как это ни парадоксально - "плохая" демография. 
Дефицит рабочей силы подстегнет рост зарплат, сокращение издержек компаний, а может 
быть, даже модернизацию производств. Но все равно страна будет во многом зависеть от цен 
на нефть и развития политической ситуации в стране.  

Ближайшие полтора десятка лет число трудоспособных граждан России будет сокращаться 
на 800 000 человек в год, за 10 лет на пенсию выйдут 22,5 млн россиян. Нынешние дети и 
подростки всех выбывших не заменят - их всего 13,4 млн человек.  

 Это выгодно отличает Россию от других развивающихся рынков: стране не нужно 
заботиться о том, как занять растущее трудоспособное население и обеспечить ему 
приемлемый рост доходов. Это в России произойдет само собой.  

Работодателям придется постоянно повышать зарплаты, чтобы сохранить работников, 
даже если экономика будет стагнировать. Зарплаты будут в среднем расти на 6,5% в год. 

Средняя зарплата увеличится с 20 000 руб в 2010 году до 45 000 руб в 2020 году. Средний 
располагаемый личный доход в 2020 году составит 39 000 руб (все в постоянных ценах). 
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Приток иммигрантов не сможет повлиять на ситуацию: чтобы снизится давление на рынок 
труда, он должен кратно вырасти. Но даже скромный приток мигрантов вызовет в стране 
всплеск национализма, а значит, миграция рынку труда не поможет. 

Средний класс будет быстро увеличиваться: количество людей с располагаемым 
ежемесячным доходом выше 35 000 руб, или $15 000 в год, утроится с 20,3 млн человек 
(14,7% населения) в 2011 году до более чем 66,7 млн (47%) человек в 2020 году.  

Этот рост уже видно невооруженным глазом: в 2005 году людей с годовым доходом более 
$15 000 было всего 1,4 млн. Увеличение их числа почти в 20 раз всего за 7 лет привело к 
бурному росту торговли. Вновь образовавшийся средний класс покупает недвижимость, 
товары роскоши и услуги с высокой добавленной стоимостью. Эта тенденция сохранится и в 
ближайшие 10 лет. В будущем средний класс выиграет и от более справедливого 
распределения доходов в обществе - доля сверхбогатых в совокупном доходе граждан 
снизится.  

Рост зарплат создаст мощное давление на бизнес: не имея возможности сэкономить на 
рабочей силе, предприниматели будут вынуждены сокращать другие издержки и повышать 
эффективность бизнес-процессов.  

Новая политика ЦБ по повышению гибкости курса рубля позитивно скажется на росте 
экономики. К 2020 году темпы роста денежной массы замедлятся до 7% в год (20% в 2011, 40-
50% до кризиса), а темпы инфляция - до 4%. Это снизит ставки для всех заемщиков: 
государства, корпораций, граждан. Бизнес за счет низких ставок и низкой инфляции будет 
больше инвестировать. Будет расти производительность труда. Это уже происходит: за 10 
лет России удалось увеличить ее больше, чем другим странам Восточной Европы, Ближнего 
Востока и Африки. 

Главная угроза экономике - рост госрасходов. Предвыборные обещания президента 
Владимира Путина обойдутся бюджету в 4-5,5% ВВП. Увеличение зарплат работникам 
здравоохранения и образования обойдутся в 1,5-2% ВВП ($30-40 млрд в 2012 году). 
Увеличение военных расходов - в 3,5-4% ВВП в ближайшие 8 лет. 

Если российское правительство не увеличит налоги, бюджет можно будет сбалансировать 
только при цене на нефть около $200 за баррель. Но правительство дает понять, что такая 
ситуация его не устраивает и, кажется, полно решимости балансировать бюджет при цене на 
нефть $100-110 за баррель. Минфин собирается законодательно закрепить бюджетное 
правило, которое обеспечит сбалансированность бюджета и ограничит дефицит 
ненефтегазового бюджета.  

Финансировать дефицит бюджета за счет роста госдолга правительство не хочет, 
следовательно ему неминуемо придется увеличивать налоги:  

Предвыборные обещания Владимира Путина покроет повышение акцизов на табак и 
алкоголь и пересчет налога на недвижимое имущество по рыночным ценам. Увеличение НДС 
с 18% до 22% добавит еще 1-1,5% ВВП. Все эти меры в совокупности принесут бюджету 
дополнительные 4-4,5% ВВП.  

Кроме того, правительство может обложить дополнительными налогами и сырьевой 
сектор. Например, уже запланирован рост налога на добычу полезных ископаемых для 
газовиков. 

Экономический рост России будет довольно умеренным, зато стабильным - примерно на 
3,9% в год. Основным драйвером роста станет потребительский спрос. 

Другим фактором поддержки станет рост государственных расходов. Правда, он будет 
уравновешиваться ростом налогов, которые снизят прибыли корпоративного сектора. 

Если средние цены на нефть составят $115 за баррель в 2013 году и будут стабильно 
расти на 2% в год, то курс рубля будет стабильным, его колебания уменьшатся: вплоть до 
2020 года доллар будет стоить около 30 руб. 

Но если цены на нефть продолжат падение, Россия от этого только выиграет: качество 
экономической политики улучшится, а шок будет сглажен за счет гибкого курса рубля и того 
же дефицита рабочей силы.  
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Если же цены на нефть вдруг начнут резко расти, Россия проиграет: вырастет риск 
возвращения к фиксированному курсу рубля, спекулятивных атак на его курс и очередных 
валютных интервенций, которые приведут к росту денежной базы и разгонят инфляцию.  

Итоги парламентских выборов в 2016 году и президентских выборов в 2018 году 
предсказать невозможно. Поэтому главным фактором неопределенности в экономике 
становится политика. 

Нынешнее поколение правящих политиков сделает все, чтобы остаться у власти и после 
2020 года. Выборы в 2018 году по их сценарию, должны закончится либо четвертым сроком 
Владимира Путина, либо победой его очередного преемника. Таким образом, Путин и 
правительство заинтересованы в экономическом росте, поэтому надолго станут источником 
хороших новостей для бизнеса. 

Болевая точка власти - массовые протесты. Любая попытка их жесткого подавления может 
привести к взрыву.  

Политические репрессии, попытки поставить под контроль интернет и свободу общения 
там, если власть на них решится, подорвут экономику России и приведут к оттоку 
интеллектуальной собственности и капитала. 

Резкое падение цен на нефть в сочетании с ростом репрессивного давления на общество 
могут быстро довести Россию до повторения "арабской весны" с местным колоритом. 

/Финмаркет/   
 

«Единая Россия» хочет выиграть все региональные выборы в первом туре  
«Единая Россия» начала готовиться к первым за восемь лет выборам губернаторов, 

которые пройдут осенью. По данным РБК daily, особое внимание к подготовке связано не 
только с новой системой выборов, но и с опасениями, что ни в одной из четырех областей, 
где пройдут кампании, кандидаты от партии не получат победу в первом туре. Однако цель 
всем поставлена — работать на один тур. По этой причине стартовавшие на минувшей 
неделе праймериз партия будет по максимуму использовать как возможность получить 
преимущество перед соперниками и заработать PR-очки. 

Как рассказал РБК daily высокопоставленный партиец, до начала июля с секретарями 
отделений, в чьих регионах осенью пройдут выборы, будет проведена встреча-учеба. А в 
первой декаде июля региональные штабы должны будут представить центральному штабу 
свои программы. Они будут формироваться на основе опросов населения — в регионах будут 
запущены социсследования. Сбор информации поможет с подготовкой агитации по ключевым 
болевым точкам региона. После этого региональные штабы будут проходить процедуру 
«защиты» своих программ перед центральным штабом. 

На агитацию в ходе этой кампании в партии обратили особое внимание. По данным РБК 
daily, центральный штаб «ЕдРа» уже рекомендовал всем предвыборным регионам 
использовать в качестве дополнительной площадки для PR праймериз. Как значится в 
аналитической справке одного из региональных отделений, праймериз предполагается 
проводить на 50 площадках «для создания широкого общественного резонанса и 
использования праймериз как точки вхождения в активную фазу избирательных кампаний 
одномандатных кандидатов и лидеров региональных групп». 

По этой схеме праймериз предполагается проводить практически во всех выборных 
регионах. Во Владивостоке, где пройдут муниципальные выборы, праймериз будут 
организованы как референдум доверия действующему губернатору Владимиру 
Миклушевскому. В Курске согласован выпуск на этапе предварительного голосования 
агитпродукции: календариков, брошюр, буклетов, видеороликов. Впрочем, как рассказал один 
из партийцев, наглядной агитацией рекомендовано не увлекаться — по опыту прошлой 
кампании, единороссовская агитация вызывала у населения лишь раздражение. 

В центральном штабе тему дополнительной саморекламы комментируют неохотно. 
«Проведение предварительного голосования будет использовано для того, чтобы привлечь 
уже сейчас максимальное число людей к кампании и сделать так, чтобы кандидат, который 
получит в итоге максимальную поддержку, был узнаваем людьми», — ответил РБК daily 
замсекретаря генсовета партии Сергей Железняк. 
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Впрочем, в партии не скрывают, что этой кампании отводится особое место. Во-первых, это 
первые выборы после смены лидера с Владимира Путина на Дмитрия Медведева. Во-вторых, 
это первая кампания после слабого выступления на думских выборах и затяжного снижения 
рейтинга «ЕдРа». Наконец, предстоят первые за восемь лет губернаторские выборы, на 
которых партия просто не может проиграть. 

В партии говорят, что и по открытой, и по внутренней социологии за последний месяц 
рейтинг «ЕдРа» подрос и колеблется между 45—50%. Тем не менее в регионах у партии не 
безоблачная картина. Самые большие сложности у нее ожидаются на выборах губернатора в 
Брянской области, в заксобрание — в Удмуртии, в муниципалитеты — во Владивостоке и 
мэра — в Калининграде. 

По некоторым данным, активистам поставлена задача на губернаторских выборах брать 
победу в первом туре (то есть набирать 50% плюс один голос), но шансы на то, что будет 
второй тур, велики, признаются в партии. Секретарь генсовета «ЕдРа» Сергей Неверов не 
стал комментировать эту информацию, лишь сообщив РБК daily, что в партии рассчитывают 
на поддержку своих кандидатов на выборах 14 октября. «Именно поэтому мы сейчас 
проводим процедуру предварительного голосования, в которой в разных регионах участвуют 
от 5 до 12 кандидатов. Праймериз позволят выявить самых достойных», — заверил он. 

РБК daily 
 
В России появится День работника автомобильного и городского транспорта 

Соответствующий указ подписал Президент РФ Владимир Путин. В соответствии с 
документом, опубликованном на портале официальной правовой информации, 
профессиональный праздник работников автомобильного и городского пассажирского 
транспорта будет отмечаться в последнее воскресенье октября. 

 Отметим, что этот же указ признает отмену Дня автомобилистов, существующего с 1996 
года, и отмечающегося в этот же день. Таким образом, свой профессиональный праздник 
теперь будут отмечать не только автомобилисты, но и сотрудники городского пассажирского 
транспорта. 

НИА 
7. РАЗНОЕ   
 
Изгнанные новым главой МВД полицейские трудоустраиваются в ФМС 

Приближенные экс-главы МВД Рашина Нургалиева не останутся без работы после 
кадровых чисток нового министра Владимира Колокольцева. Как стало известно РБК daily, по 
крайней мере несколько высокопоставленных полицейских могут трудоустроиться в 
Федеральную миграционную службу, выведенную из-под контроля МВД. Первым 
назначенцем, скорее всего, станет экс-глава столичного УВД по САО Равиль Софьин, 
который займет должность главы УФМС по Москве. Именно его Колокольцев, еще будучи 
руководителем московского главка МВД, не мог уволить долгое время. Непотопляемость 
генерала объясняли его «хоккейной дружбой» и одной национальностью с экс-главой МВД 
Нургалиевым. 
 Как сообщил РБК daily источник, знакомый с ситуацией, генерал-майор Равиль Софьин 
сейчас проходит многоступенчатую проверку, которую обязаны пройти все кандидаты на 
высокопоставленные посты. Первый этап он уже успешно прошел, осталась формальная 
процедура — согласование его кандидатуры с другими заинтересованными ведомствами: 
ФСБ, МВД, столичной мэрией. После этого его должны назначить на должность руководителя 
управления Федеральной миграционной службы (УФМС) по Москве. Нынешний руководитель 
Федор Карповец руководит столичным управлением с 2006 года. 

Софьина долгое время не мог отставить тогдашний руководитель ГУВД по Москве 
Владимир Колокольцев (нынешний глава МВД). Софьин даже угодил в скандал, связанный с 
неисполнением поручений Колокольцева. В начале 2011 года замначальника милиции 
общественной безопасности УВД по САО Хамит Абдряхимов был отстранен от должности. 
Как сообщили РБК daily тогда в милицейском профсоюзе, за него вступился его 
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непосредственный начальник и земляк Равиль Софьин, который в свою очередь оказался 
близок с главой МВД Рашидом Нургалиевым, поскольку каждую пятницу играл с ним в хоккей. 

Материал РБК daily «Все будет хоккей» тогда вызвал резонанс. «Относительно 
Абдряхимова была принципиальная позиция начальника ГУВД, был издан приказ о его 
отстранении за серьезные нарушения, допущенные личным составом, однако в МВД, 
учитывая профессиональный опыт этого руководителя, приняли решение оставить его в 
должности, объявив неполное служебное соответствие», — объяснил РБК daily тогдашний 
руководитель пресс-службы ГУВД Виктор Бирюков. 

Отреагировал и министр Нургалиев, поручивший провести служебную проверку по 
фактам блокирования кадровых решений Колокольцева. О ее результатах было поручено 
оповестить общественность, но это так и не произошло. 

Таким образом, Софьин оставался последним нежелательным членом команды 
Колокольцева, от которого ему никак не удавалось избавиться. Правда, во время 
переаттестации к мнению начальника ГУВД все же прислушались, особенно после скандала, 
в котором оказался замешан оперативник окружного отдела собственной безопасности УВД 
по САО Сергей Зорькин, предлагавший коллегам за вознаграждение помощь в прохождении 
переаттестации. 

В итоге в июле 2011 года Софьин все-таки освободил кресло в УВД по САО и надолго 
пропал из поля зрения. По данным РБК daily, из МВД он уволен не был и некоторое время 
преподавал в ведомственной академии. Кроме того, высокопоставленные знакомые 
предлагали Софьину перевод в Калининград, но он не согласился. 

Источники РБК daily в МВД не исключают, что ФМС, которая была выведена из 
подчинения МВД 21 мая указом президента Владимира Путина, может приютить и других 
членов команды Нургалиева. «Совбез у нас не резиновый, туда только Нургалиева взяли, 
поговаривают, что еще Смирного (экс-замминистра МВД Александр Смирный. — РБК daily) 
могут приютить, а уважаемых людей, которые сейчас остались и еще останутся за бортом 
МВД, немало, — рассказывает один из собеседников. — Будь ФМС и дальше под 
Колокольцевым, понятно, что путь им туда был бы заказан». 

РБК daily 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  27.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

33, 1732 ▼ 0, 00 

EUR 
 

41, 4964 ▲ 0, 00 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


